Querida compañera Presidenta Genoveva Arias Calderón,

Querido compañero Secretario General Luis Isarra Delgado,

Hermanos y Hermanas de la Federación Nacional de Trabajadores del Agua Potable del Perú.

Queridos compañeros y compañeras de países invitados.

Estimados presentes en el cuadragésimo aniversario de la FENTAP y en este día tan especial: 22 de marzo del 2021, Día Mundial del Agua, es un honor para mí participar como trabajadora del sector de agua potable y saneamiento en función por treinta y seis años, una alegría estar presente en el aniversario de esta gloriosa Federación. Mi saludo a la familia de los compañeros que han perdido la vida por esta nueva pandemia que nos ataca.

De los cuarenta años de la FENTAP unos veinte años hemos compartido distintos espacios de lucha desde FFOSE y CNDAV en la incidencia, creando varias redes como la RED VIDA en el 2003 en el Salvador, la Plataforma de Acuerdos Públicos Comunitarios PAPC en el 2009 en Paso Severino- Uruguay, la propia CONTAGUAS posteriormente y espacios dentro de la ISP, alternativos a los Foros Mundiales del Agua y el camino por el ddhh al agua en la Asamblea General de Naciones Unidas. En todos estos procesos acompañándonos en acciones sindicales, sociales, institucionales. Esforzándonos en unificar nuestras resistencias, nuestras diferentes estrategias, nuestras luchas, creando alternativas a los embates de las distintas caras a la privatización como ayer y hoy.

Nuestros caminos se cruzaron allá por el año 2000 comenzando con el hito de la Guerra del Agua de Bolivia, en el 2001 en el primer Foro Social Mundial en Porto Alegre, cuando nuestras batallas se entrelazaban enfrentando la privatización de las empresas públicas en cada país de Latinoamérica, cuando el FMI y el BM exigían que como pago a sus préstamos los Estados debían "modernizar" sus empresas públicas privatizándolas, entregándole al sector privado. Así en todos lados, el mismo proyecto privatizador, las mismas desregulaciones en las legislaciones. Toda América Latina sufría la privatización de sus servicios públicos; una ola neoliberal que azotó y aún azota nuestros países.

Esta historia es muy reciente, y es la historia de estos trabajadores unidos a movimientos sociales de América Latina hubo que trasladarla en momentos de "encuentros" a las nuevas generaciones. Los trabajadores movilizados, los movimientos sociales, los sistemas comunitarios, no siempre pueden escribir nuestras luchas. La memoria colectiva es trasladada en cada asamblea, en cada encuentro, en los espacios comunes como este, aunque más no sea en forma virtual.

El espacio oral fue y es trascendente para continuar defendiendo lo conquistado. Y la privatización en América Latina sufrió un gran golpe en estos últimos años. La Suez fue echada de América Latina. Y otros grupos económicos. Trasladar la historia a las nuevas generaciones es fundamental, es nuestro gran legado a los que continuarán en futuros desafíos.

La FENTAP recibe el legado de la histórica Central General de Trabajadores del Perú- CGTP y hace honor a su historia. Hoy parece impensable que entidades y organismos que no apoyaban nuestras luchas o estos principios rectores de defensa del agua pública, del bien común se sumaran a estas patriadas muchas veces despreciadas por los poderosos mercaderes del agua. ¡Pero si se han sumado y siguen sumando¡¡y aquí estamos luchando juntos porque esta lucha por el agua y la vida es por la sobrevivencia en el planeta! y en esa batalla deberíamos entrar todos; ¡Las mujeres somos guías indispensables en estos caminos ¡¡Salú mujeres comprometidas ¡

La mujer desde el movimiento feminista ya viene profundizando la democratización de la vida. El frente agua/mujer desde la transparencia, desde el encuentro fundamental para el enfoque de las campañas en esta etapa de la lucha. Hoy celebramos un año más de los esfuerzos de la querida FENTAP que mucho ha dado a los peruanos y a los movimientos de defensa del agua en el mundo.

Reconocer a Luz Mariana Rodríguez Rojas, a Nelly Avedaño Roca del frente de defensa en Huancayo, a la presidente Genoveva Arias Calderón y tantas mujeres luchadoras por el agua y la vida, a sus entregas comprometidas... y en su nombre a todas las mujeres en defensa del agua un homenaje en éste día j

La verdad es que hemos luchado incasablemente día tras días, desde todos los espacios, para defender el agua pública, el agua para la naturaleza y para la gente. Que el agua sea consagrada un derecho humano fundamental en las legislaciones, y para que el agua se acepte que es un bien común de todas y todos los seres vivos del planeta.

Estos principios compartidos desde espacios diversos en defensa en desde toda América Latina. En Chile, nuestros hermanos de la FENATRAOS y MODATIMA en esta lucha permanente para revertir el modelo pinochetista que entregó el agua a perpetuidad y gratuita a empresas privadas. ¡Hoy por un proceso constituyente ¡Salú Chile!

Sin duda que estos cuarenta de la FENTAP son una demostración de compromiso, de lucha incansable, pero también de celebración, de una bella cosecha por años de impulso y apoyo a los frentes sindicales y las luchas sociales, tanto dentro del Perú como también a todas las luchas de América Latina y el mundo por el agua y la vida.

¡Gracias por su solidaridad, por estar siempre presentes!

En el Día Mundial del Agua con los guerreros del agua del Perú tiene un enorme significado. Compartir ser impulsores históricos de alianzas entre trabajadores organizados, defensores de sus procesos de trabajo, de su vida, la de sus familias y comunidad. Hoy día gracias a los trabajadores y las comunidades defendiendo la importancia que representa el acceso agua para la higiene, a agua limpia para la salud de los pueblos. Cuando debido a esta nueva pandemia se ve amenazada y cuando los Estados deberían apoyar a los más vulnerables, a los que menos tienen.

¡Hemos construido frentes desde la confianza y el compromiso honesto, una lucha consecuente, una lucha obstinada sobre principios innegociables creando un movimiento internacional que se mantiene y mantendrá unido en pos de estos derechos fundamentales como faro en el horizonte!

¡Por el agua y la vida!

¡Salú trabajadores/as de la FENTAP!

Adriana Marquisio Cáceres

Ciudad de la ¢osta - Uruguay